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ЗреǬоǲтȸ
в закǴǰкаǶ

НАГРАДА

Анна Андреева
Москва

Объединенная металлургическая 
компания получила премию Европейского 
института управления закупками 
(EIPM).

Эксперты присудили ОМК премию в но-
минации «Интегративное управление по-
ставками и организация закупочной де-
ятельности». Как показал аудит институ-
та, «система закупок в компании достигла 
высокого уровня зрелости в категорийном 
менеджменте, управлении взаимоотноше-
ниями с поставщиками, риск-менеджмен-
те при реализации строительных проектов 
и в сложных закупках материально-техни-
ческих ресурсов».

Церемония награждения прошла на 23-й 
ежегодной конференции по закупкам, ко-
торую EIPM проводит во французском горо-
де Аршамп. Награду директору по закупкам 
ОМК Александру Сидорину вручили дирек-
тор института Бернар Грасиа, директор по 
закупкам компании A�roports de Paris Доми-
ник Этрурно и директор Европейского фон-
да управления качеством Джеймс Летче.

– Компания осуществляет коммерче-
скую деятельность на основе долгосрочно-
го сотрудничества с предприятиями топ-
ливно-энергетической, транспортной, ме-
таллургической, машиностроительной, 
строительной и многих других отраслей. 
Также, развивая систему устойчивых заку-
пок, ОМК способствует укреплению соци-
ально ответственного бизнеса наших по-
ставщиков и подрядчиков, – прокоммен-
тировал Эдуард Степанцов, руководитель 
коммерческого департамента ОМК.
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďакие исĳĿтаниŃ ваİ ĳриходилосŀ ĳреодолеватŀ�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǐрǩǣȷȳǫа Ǣȷть 
перǣȷмǩ
Ċак не разучиться чувствовать вкус победы�

ǋ некоторым победам при-
выкаешь. «КАМАЗ-мастер» 
стал первым на самой пре-

стижной в мире экстремальной 
гонке в 16-й раз. И это уже, навер-
ное, не новость. Новостью было 
бы, если бы ни одна наша машина 
не вошла в тройку призеров или 
вовсе не доехала бы до финиша. 
Это для нас, зрителей. Но не гово-
рите об этом участникам ралли. 

Машина Эдуарда Николаева во 
время гонки заваливалась на бок 
и намертво застревала в песках, 
Дмитрию Сотникову пришлось 
менять детали прямо на трассе, а 
два КамАЗа и вовсе были вынуж-
дены сойти с дистанции и наблю-
дать за главным событием года со 
стороны. Думаю, для них эта по-
беда, как и каждая из предыдущих 
пятнадцати наград (собственных 
или завоеванных товарищами), – 
единственная и уникальная.

Любой, кто хотя бы од-
нажды соревновался с дру-
гими (или с собой), под-
твердит: к победам привы-
каешь, конечно… Но в не-
повторимый миг победы об 
этой привычке не вспоминаешь. 
И даже не очень важен масштаб 
этого события: приходишь ли ты 
первым к финишу гонки, за ко-
торой следят во всем мире, – или 
прос то удачно спускаешься с гор-
ного склона в компании друзей 
(как, например, Сергей Карякин, 
герой нашей постоянной рубри-
ки «Хобби»).

Зрителю этого не объяснишь. 
Как описать вкус азарта и побе-
ды тому, кто их никогда не пробо-
вал? Особенно тяжело с россий-

скими зрителями. Мы так при-
выкли быть лучшими во всем, 
что на многие победы соотече-
ственников пожимаем плеча-
ми: «Ну да, победили. Ну да, мо-
лодцы». Иногда должно случить-
ся что-то неприятное, чтобы мы 
вдруг почувствовали, насколь-
ко важны победы: допинговый 
скандал, дисквалификация веду-
щих спортс менов – или просто за-
тянувшиеся неудачи (российская 
сборная по футболу подтвердит).

На днях российские биатло-
нистки выиграли золото эстафе-
ты Кубка мира – впервые за по-
следние семь лет. Помните эмо-
ции комментаторов спортивных 
телеканалов? А если бы не было 
этих семи неудачных лет? Эмо-
ции были бы, но – немного дру-
гие. Ожидаемые. Впрочем, сама 
победа от этого, конечно, менее 
ценной бы не стала.

Сейчас мы следим за выступле-
ниями фигуристов на чемпиона-
те Европы. Вчера 23-летний Миха-
ил Коляда получил высшие оценки 
в короткой программе. А ведь еще 
недавно мы разочарованно взды-
хали, что в этом виде спорта у нас 
не осталось никого и, похоже, мы 
навсегда ушли из лидеров… И все 
же мы вернулись.

Но так победы видим мы, зрите-
ли. А сами авторы этих побед ви-
дят другое: тяжелый ежедневный 
труд, преодоление порывов отча-
яния и слабости… Но ведь и каж-
дый из нас не только зритель. И у 
каждого из нас тоже есть своя гон-
ка, в которой мы тоже непременно 
хотим оказаться первыми. Даже 
если соревнуемся только с собой. 
Так давайте не будем привыкать – 
ни к своим победам, ни к победам 
других. Каждая из них случается 
только один раз в жизни.

СВЕТЛАНА
МАКУЛОВА

кладовщик, БАЗ

 На женских плечах лежит ответ-
ственность за благополучие семьи. 
Выйдя замуж, я приняла сына мужа 
от первого брака и воспитала его как 
родного. У нас родились еще две до-
чери, но, увы, в 34 года я осталась 
вдовой. Однако недаром говорят, что 
в жизни бывают полосы белые и чер-
ные. И судьба была ко мне благо-
склонна, я вновь вышла замуж за хо-
рошего человека – и моя семья ста-
ла еще больше. Теперь у нас с мужем 
на двоих семеро детей и трое внуков. 

ЕВГЕНИЙ
МАКАРКИН

ведущий инженер-энергетик, АТЗ

 Одно из испытаний – адаптация 
к новому месту работы. Насколько 
бы хорошо система ни была реали-
зована на предприятии, все равно 
каждое рабочее место уникально. 
Например, мой приход на АТЗ. Но-
вый коллектив, оборудование но-
вое, много информации сразу, взаи-
модействие со всей ОМК, совеща-
ния. Подводные камни, обходить ко-
торые учишься только с опытом, на-
лаживание контактов, необходимых 
для эффективной работы. 

ИГОРЬ
БАРАТЮК

ведущий инженер по надежности
оборудования, ЧМЗ

 В 1999 году мне было 17 лет. 
Осенью отправился на рыбалку. Вы-
шел на реку Чусовую: лед еще не 
устоялся и даже не покрыл всю реку. 
Уже вдалеке от берега лед разошел-
ся под ногами, я начал тонуть и едва 
не погиб. Чудом смог выбраться, уто-
пив вещи и ледоруб. Шел в мокрой 
одежде до железнодорожной стан-
ции, где было теплое помещение. 
Удивительно, что не заболел. Этот 
случай научил меня, что надо везде 
соблюдать технику безопасности.

КИРИЛЛ
КОРНИЛОВ

начальник цеха № 3, «Трубодеталь»

 После окончания института мы 
поехали на берег озера Тургояк (са-
мое крупное озеро на Южном Ура-
ле). Слово за слово, и мы с прияте-
лем поспорили, смогу ли я пересечь 
водоем по диагонали. Поспорил – 
плыви. Когда я оказался на другой 
стороне озера, я реально осознавал, 
что сил доплыть обратно может не 
хватить. Отдохнув минут двадцать, 
принял решение –  плыву. В потем-
ках я доплыл обратно, но ходить уже 
не мог. Вывод: не будем спорить!

ЕКАТЕРИНА
ДЖЕРЕН

менеджер по методологии поддержки 
пользователей, ВМЗ

 Одно из испытаний для меня – 
затяжной подъем в гору на велоси-
педе. Часто бывают ситуации, когда 
останавливаться нельзя. Выход толь-
ко один – штурмовать гору. Переклю-
чаю передачи, маневрирую, но одно 
остается постоянным – мой настрой 
на преодоление препятствия. Кон-
центрируюсь, в такие моменты могу 
даже не услышать телефон. Но когда 
достигаю нужной отметки – вот тут и 
можно перевести дыхание, услы-
шать, как бьется сердце.

Мы так привыкли быть лучшими 
во всем, что на многие победы 
просто пожимаем плечами.

ǈолото ǩ сереǢро 
пустȷнǩ
ĊамĀЗы на чусовских рессорах вновь выиграли ралли «Ąакар»

СПОРТ

Юрий Софонов
Чусовой

Н а этот раз российские грузовики заня-
ли первое и второе места соревнований. 
Золото завоевал экипаж Эдуарда Ни-

колаева, серебро – экипаж Дмитрия Сотникова. 
Бронзу получила команда голландца Жерара де 
Роя на Iveco.

Напомним, ралли стартовало 6 января в Лиме, 
столице Перу, и завершилось там же 17-го чис-
ла. Спортсменам предстояло преодолеть 5,6 ты-
сячи километров, из которых почти 3 тысячи ки-
лометров пришлось на спецучастки. О сложно-
сти трассы говорит тот факт, что до финиша до-
бралась лишь треть участников. Среди машин, 
сошедших с дистанции, оказались и два КамАЗа 
из четырех.

Для оставшихся двух российских машин са-
мым тяжелым днем стал понедельник, 14 янва-
ря, когда гонка вышла на седьмой этап. На авто-
мобиле Дмитрия Сотникова вышел из строя ги-
дроусилитель руля. Запасная магистраль высоко-
го давления оказалась в идущем впереди КамАЗе 
Эдуарда Николаева – он оставил деталь в услов-
ленном месте. Однако из-за задержки де Рой стал 
лучшим на этом этапе и сократил отставание от 
россиян в общем зачете. 

На следующий день главные испытания вы-
пали на долю экипажа Эдуарда Николаева. Ма-
шина застряла в дюнах, спортсменам пришлось 
около часа откапывать КамАЗ лопатами. Первым 
на этом этапе оказался уже Дмитрий Сотников, 
отодвинув коллегу на вторую позицию по итогам 
восьми дней. Однако 16 и 17 января Эдуарду Ни-
колаеву вновь не было равных.

20 января в московском аэропорту Шереметье-
во организовали торжественную встречу коман-
ды «КАМАЗ-мастер». Свое поздравление спор-
тсменам направил Владимир Путин. «Наши эки-
пажи в классе грузовиков по традиции являют-
ся признанными лидерами этого авторитетного 
и престижного ралли!» – говорится в обращении 
на сайте президента. Нынешняя победа в самой 
важной в мире многодневной гонке грузовиков 
стала уже 16-й для российских грузовиков.

 КСТАТИ

ВАСИЛИЙ САМОЙЛОВ
председатель городского Совета ветеранов

В свое время инженеры Чусовского металлур-
гического завода по заказу «КАМАЗ-мастер» раз-
работали малолистовые рессоры для спортивных 
грузовиков. Сегодня такие детали ставятся на все 
машины российской команды, а специалисты 
ЧМЗ продолжают работать над их качеством.

 Россияне снова стали победителями гонки © АРХИВ КОМАНДЫ «КАМАЗМАСТЕР»

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
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334 ŁкиĳаĪа
из �1 страны выȴли на старт
ралли «ǅакар» в ȹтом году� в том 
числе �1 спортивный грузовик.
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ЦИФРА

КОРОТКО О ВАЖНОМ

ǐерсонал

ПЕРСПЕКТИВА    По решению 
управляющего директора АТЗ 
Александра Токарева на базе 
завода будет организовано обуче-
ние по рабочим специальностям 
для выпускников вузов города. 
К настоящему времени сфор-
мирована группа из 23 человек, 
желающих параллельно с высшим 
образованием получить рабочую 
профессию. На заводе предусмо-
трели и возможность дальнейше-
го трудоустройства выпускников 
на заводе. Инициатива руководи-
теля связана с общероссийской 
тенденцией: при назначении на 
руководящие должности в произ-
водстве отдавать предпочтение 
тем кандидатам, которые имеют 
опыт работы в качестве рабочих.

ǒǩстема

ТРАНСФОРМАЦИЯ    Управляющий 
директор «Трубодетали» Евгений 
Баранов представил руководите-
лям, начальникам цехов, отделов 
и управлений концепцию разви-
тия производственной системы. 
На заводе изменятся подходы к 
развитию инструментов береж-
ливого производства в цехах и 
офисах, будут внедрены проекты, 
направленные на повышение опе-
рационной эффективности произ-
водства, организованы конкурсы 
на лучший участок по итогам 
обходов управляющего директора. 
Евгений Баранов призвал руково-
дителей стать лидерами в подаче 
предложений по улучшению про-
цессов – и сам обязался подать не 
менее пяти предложений. 

ǒпорт

НАГРАДА    Управляющий дирек-
тор БАЗ Александр Астахов по-
здравил спортсменов завода с за-
вершением соревнований по 
шашкам, шахматам и баскетбо-
лу в рамках заводской спартакиа-
ды. Он вручил почетные грамоты 
и кубки руководителям подразде-
лений, работники которых заняли 
призовые места: сталелитейный 
цех № 3 стал лучшим в баскетбо-
ле, заводоуправление – в шашках, 
объединенный механосборочный 
цех – в шахматах. «Наши спор-
тсмены – большая дружная семья, 
и каждый здесь ведет здоровый 
образ жизни, находит время для 
занятий спортом и участия в со-
ревнованиях», – сказал Александр 
Астахов.

ǓеǶнǩǫа

РЕМОНТ    Начальник управления 
по энергообеспечению, ремон-
ту и сервисному обслуживанию 
ЧМЗ Валерий Ватомов и другие 
члены комиссии приняли из капи-
тального ремонта стан прокатки 
малолистовых рессор 200/3. На 
30-суточный ремонт стан остано-
вили в конце декабря. «Ремонты 
станов 200/1 и 200/2 мы прове-
ли в предыдущие годы, – расска-
зал Валерий Ватомов. – В работах 
участ вовали специалисты АСУТП, 
КИПиА, электрики, энергетики, 
гидравлики, механики. С каждым 
ремонтом мы накапливаем опыт, 
и на этот раз он завершился с наи-
меньшим количеством недоделок, 
которые устранили в период пуска 
оборудования».

ǔȳастоǫ

ОБХОД    Управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков пришел 
с аудитом на склад № 278 участ-
ка центральных складов. По ито-
гам проверки руководитель по-
ставил участку оценку «хорошо». 
«Здесь проведена колоссальная 
работа, в особенности это каса-
ется организации хранения ме-
таллопроката. Придем к вам че-
рез полгода, устраняйте заме-
чания и недочеты, и, возможно, 
мы вручим вам долгожданный 
флаг отличника производствен-
ной системы», – сказал Алек-
сандр Барыков. Управляющий 
директор поблагодарил коллек-
тив склада, а также наградил 
старшего кладовщика стикером 
«За хорошую работу». 

СТРАТЕГИЯ

Анна Андреева
Москва

Н апомним, в конце 2018 года члены прав-
ления ОМК утвердили пять стратегиче-
ских целей, реализация которых в услови-

ях постоянных внешних изменений позволит ком-
пании быть лидером отрасли в России. Достиже-
ние результатов в этих направлениях должно быть 
ключевым фокусом для всех сотрудников ОМК.

21–22 января корпоративный университет 
ОМК организовал в Москве стратегическую сес-
сию «Мой маршрут», на которой топ-менеджеры 
компании обсудили возможные риски, связанные 
с недостижением утвержденных целей, и начали 
работать над формированием планов действий. 
Кроме того, руководители обсудили важные во-
просы: «Кто отвечает за результат в компании? 
Как повлиять на то, чтобы каждый сотрудник чув-
ствовал личную ответственность за достижение 
целей? Можно ли научить ответственности?»

– Участники сессии договорились, что сегодня 
перед ОМК стоят пять основных задач, решив ко-
торые, мы обеспечим компании новый уровень 
конкурентных преимуществ. Таким образом, сес-
сия помогла руководителям сформировать еди-
ное понимание общих целей, – рассказал Петр 
Трушин, директор по управлению эффективно-
стью ОМК. – Нам удалось прийти к выводу: но-
вые амбициозные цели требуют новых подходов, 
в том числе развития корпоративной культуры. 
В свою очередь, корпоративная культура требу-

ет изменения образа мыслей и поведения ключе-
вых руководителей компании. Потому мы удели-
ли много времени обсуждению того, в чем сегод-
няшняя наша культура помогает или мешает нам 
и как мы должны измениться, чтобы гарантиро-
вать достижение согласованных целей. 

На протяжении всей сессии ее участники от-
рабатывали на практике навыки, подходы и ин-
струменты, необходимые для того, чтобы уви-
деть реальную ситуацию, осознать собственную 
причастность, найти решение и воплотить его в 
жизнь. 

ǑаǪону от Ǩаǣоǥа
Đуководители ĀТЗ отчитались перед жителями подĸефного 
микрорайона

ТЕРРИТОРИЯ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Директор по персоналу завода 
Амир Егамов рассказал о проектах, 
которые предприятие реализует на 
территории района. Затем жители 
смогли задать свои вопросы управ-
ляющему директору АТЗ Алексан-
дру Токареву и руководителям му-
ниципальных служб, которых так-
же пригласили на собрание.

– Десять-пятнадцать лет назад на 
таких же встречах жители могли 
говорить о проблемах больше двух 
часов, – отметил Александр Тока-
рев. – А сегодня нам задали всего 
пять вопросов. Это говорит о том, 
что наша работа приносит плоды, 
совместно с муниципалитетом нам 
удается сделать жизнь людей луч-
ше. И то, что жители нам об этом 
говорят, – лучшая награда. 

В благоустройство микрорайона 
и работу с населением АТЗ в про-

шлом году вложил около 800 ты-
сяч рублей. Завод способствовал 
укладке асфальта, устраивал суб-
ботники, проводил акции для по-
жилых людей и детей, выделял 
путевки в оздоровительные ла-
геря ребятам из малообеспечен-
ных семей. А проекты конкурса 
«ОМК-Партнерство», реализован-
ные в микрорайоне, помогли вы-
играть около 395 тысяч рублей в 
грантовом конкурсе «Лучшее тер-
риториальное общественное са-
моуправление Республики Татар-
стан». На эти деньги во дворах 
установили новые игровые эле-
менты для детей.

Руководители АТЗ также сооб-
щили, что в 2019 году предприятие 
планирует вложить в микрорайон 
такую же сумму, как и в 2018-м.

А после того как все желающие 
высказались, председатель Сове-
та ветеранов города Василий Са-
мойлов вручил Александру Токаре-
ву и Амиру Егамову нагрудные зна-
ки «За заслуги в ветеранском дви-
жении».

 Жители микрорайона узнали о планах завода  © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

СВЕТЛАНА НИКОЛАШИНА
руководитель департамента по управлению
персоналом ОМК

 Мы проводим стратегическую сессию, чтобы 
каждый руководитель в своем подразделении смог 
правильно транслировать наши ценности и корпо-
ративную культуру сотрудникам. Направляя людей 
к достижению ключевых целей и задач компании, 
мы стараемся сформировать командную ответ-
ственность за общий результат. Нам нужно соблюс-
ти четыре условия. Первое – определить цели на 
ближайшее время, учитывая масштабную инвести-
ционную программу. Второе – сформировать у каж-
дого чувство причастности к глобальным целям 
компании. Третье – определить возможные препят-
ствия при реализации целей и найти варианты ре-
шений. И четвертое – сформировать план действий.

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

АТЗ шефствует над микрорайоном 
уже более 25 лет. В течение этого же 
срока жители выбирают своим депу-
татом управляющего директора за-
вода Александра Токарева, который 
охотно помогает им c социальными 
и бытовыми проблемами. К приме-
ру, при его личном участии решилась 
проблема семьи Никитиных, усыно-
вившей детей-сирот. Несколько лет 
семья не могла приватизировать 
квартиру, которая осталась осиро-

тевшим детям от умерших родителей. 
Все это время копился долг по опла-
те за коммунальные услуги. Никити-
ны добивались справедливости во 
многих инстанциях, везде от них от-
махивались. В итоге они обратились 
к Александру Токареву, а он настоял 
на рассмотрении проблемы в адми-
нистрации города. В конце 2018 го-
да квартиру благополучно оформили 
на детей, а долг закрыли за счет му-
ниципальных ресурсов.

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

ǐуть ǫ пȻтǩ ȲелȻм
Đуководители ОМĊ приступили к работе над стратегическими 
Ķелями
 утвержденными в конĶе 2��� года

>25 лет
ǁльметьевский трубный
завод ȴефствует над одним
из микрорайонов города
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ЦИФРА

НеǣǩǥǩмȷǪ
ǩ неулоǣǩмȷǪ
Трагедия в Магнитогорске многим напомнила о необходимости быть 
особо бдительными на обĺектах газового хозяйства

БЕЗОПАСНОСТЬ

Александр Загребин
Выкса

ǐ ротяженность газовых сетей на терри-
тории Выксунского металлургического 
завода превышает 75 километров.

– Более 10 цехов газифицированы. 25 километ-
ров – суммарная протяженность межцеховых маги-
стралей, более 50 километров – газопроводов вну-
три цехов, которые снабжают около 100 использу-
ющих топливо агрегатов. Ряд котельных выраба-
тывает тепло для отопления жилых домов в Выксе. 
В состав сети газопотребления ВМЗ входят 10 газо-
регулирующих пунктов, сотни единиц оборудова-
ния и устройств, – рассказал руководитель завод-
ской газовой службы Александр Епифанов. 

Такое хозяйство требует повышенного внима-
ния к возможным рискам. Как сообщил Александр 

Епифанов, безопасность на газовых магистралях 
обеспечивают разные инструменты: от автома-
тических устройств, которые при возникновении 
нештатной ситуации могут перекрыть подачу га-
за, до системы мероприятий, закрепленных на за-
конодательном уровне. В число таких мероприя-
тий входят, например, регулярные обходы, дежур-
ства, обучение, тренировки, в которых участвует 
персонал, работающий с газовым хозяйством. Ра-
боту газовой службы ВМЗ контролируют заводская 
газоспасательная служба и Ростехнадзор.

После трагедии в Магнитогорске специалисты 
газовой службы дополнительно обошли важные 
точки на газопроводах высокого давления: вво-
ды в цеха с большим числом соединений, газо-
распределительные установки и так далее. Кри-
тичных замечаний не возникло. В течение го-
да планируется оснастить все места возможного 
возникновения загазованности автоматически-
ми системами сигнализации с выводом инфор-
мации на пульт управления.

Наȳалась ломǫа
На территории ВМЗ приступили к демонтажу 
невостребованных зданий и сооружений

ТЕРРИТОРИЯ

Александр Загребин
Выкса

На предприятии работают пять 
единиц спецтехники компании 
«СносСтройСервис». Один экс-
каватор освобождает от старых 
конструкций территорию бывше-
го мазутного хозяйства, еще че-
тыре машины демонтируют быв-
шее здание вилопрокатного цеха.

– Наша техника предназначе-
на для разрушения конструкций 
и транспортировки разобранных 
фрагментов, – рассказал Сергей 
Мащенко, заместитель генераль-
ного директора компании «Снос-
СтройСервис». – У нас есть как тра-
диционные экскаваторы с ковшом, 
так и гидроножницы с гидромоло-
тами. Они способны разрушать 
стальные и бетонные конструк-
ции. Одна из машин, прибывшая 
совсем недавно, с 25-метровой 
стрелой, способна перекусить ме-
таллическую двутавровую балку 
шириной до 400 миллиметров. 

Конструкции первым делом 
обрушивают, начиная сверху, за-
тем осторожно демонтируют и 
вывозят к месту складирования 
фрагментов. При этом все люди, 
участвующие в разборе объекта, 
находятся в безопасном месте. 
Промышленная площадка обо-
значена заградительными эле-
ментами, и посторонние на нее 
не допускаются.

Планируется, что работы бу-
дут продолжаться полтора года. 
За это время разберут вилопро-
катный цех, мазутное хозяйство, 
сталеплавильный цех ДЖДК, чу-
гунолитейный участок и дру-
гие объекты, включая дымовые 
трубы на этих объектах. Высо-
кие конструкции помогут разо-
брать промышленные альпини-
сты: интересно, что верхние эле-
менты при этом будут сбрасы-
вать внутрь трубы. Кроме этих 
труб ликвидируют и аналогич-
ные сооружения за площадками 
эстакад.

– Металлоконструкции от ра-
зобранных цехов будут использо-
ваны в качестве лома при произ-
водстве стали в ЛПК, – сообщил 
Владимир Сизов, начальник ста-
леплавильного цеха ВМЗ. – Транс-
портные железнодорожные пути, 
задействованные в текущем про-
изводственном процессе, сохра-
нят свое предназначение и будут 
эксплуатироваться. А незадей-
ствованные транспортные ком-
муникации также будут подвер-
гнуты демонтажу.

ǉ руссǫому Ƕороȴо� ǩ немȲеǣ не нужно
āригада токарей на ЧМЗ изготовила деталь не хуже
 чем сделали бы производители в ăермании

ТЕХНИКА

Надежда Горшенина
Чусовой

На завивочной машине AFS 3/2 
вышел из строя корпус цилиндра 
отрезной головки. Изготовление 
детали можно было заказать по-
ставщику оборудования в Гер-
мании, на это потребовалось бы 
много времени, что могло приве-
сти к срыву выполнения заказов 
на рессорную продукцию. Инже-

неры-конструкторы Алексей Су-
ханов и Руслан Дом нин опера-
тивно выполнили эскиз детали 
и составили конструкторскую до-
кументацию, а бригада токарей 
участка по механической обра-
ботке быстро изготовила нужное 
изделие.

– Чтобы сделать деталь, при-
шлось разработать технологию 
и специальные приспособления 
на станки, – рассказывает Евге-
ний Прус, мастер участка по ме-
ханической обработке. – Очень 
важно было добиться зеркально-

сти внутренней поверхности ци-
линдра, чтобы движению порш-
ня внутри него ничего не препят-
ствовало. У нас не было опыта 
такой работы, но наши мастера 
справились. Токарную обработ-
ку выполнили Андрей Растегаев 
и Дмитрий Климантов, лучшие 
токари завода и компании (оба 
были призерами конкурса «Про-
фессионал»), расточку отверстий 
произвел Алексей Колупаев, фре-
зеровку – Дмитрий Ширинкин, 
шлифовку и доводку – Александр 
Ермаков.

КСТАТИ

На новых строительных объек-
тах ВМЗ будут востребованы да-
же строительные материалы, 
которым уже почти сто лет. Бой 
старого кирпича и бетона из-
мельчат и используют при стро-
ительстве транспортных путей.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ИГОРЬ БАРАТЮК
ведущий инженер по надежности
механического оборудования
участка, ЧМЗ

 Бригада справилась с задани-
ем очень хорошо и довольно 
быст ро. Деталь в октябре устано-
вили на завивочную машину, она 
работает уже три месяца. Такую 
деталь нигде не купить, ее можно 

только заказать для изготовле-
ния. А так как в цехе по металло-
обработке с 2006 года работает 
еще одна практически идентич-
ная завивочная машина AFS3/1, 
мы выдали еще один заказ участ-
ку по механической обработке – 
на такую же запчасть. И уже без 
спешки, по отработанной техноло-
гии, они изготовили вторую де-
таль – даже лучше, чем первую.

 Материалы от демонтированных цехов ВМЗ пойдут в дело
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ВМЗ использует газ с 1963 года. За это время 
бывали и опасные случаи. Так, причиной аварий 
в 2008 и 2009 годах стал человеческий фактор: 
в первом случае газопровод повредил железно-
дорожный транспорт, а во втором – экскаватор, 
проводивший земляные работы. На несколько 
дней завод и часть жилого сектора в Выксе оста-
лись без газа. С того времени на заводе усилили 
контроль при производстве земляных работ вбли-
зи газовых магистралей и ужесточили требования 
к оформлению разрешительной документации.

 ХИМИЧЕСКАЯ СПРАВКА

В качестве газообразного топлива на заводе ис-
пользуется природный газ метан. Он легче возду-
ха, что препятствует его накоплению в замкнутых 
помещениях. Метан не имеет цвета и запаха, по-
этому для его обнаружения используют одорант 
этилмеркаптан из расчета 16 граммов на тыся-
чу кубометров газа (именно его запах вы чувству-
ете, когда открываете горелку на кухне). Взрыво-
опасная концентрация метана в воздухе состав-
ляет от 5 до 16 процентов, при более низкой или 
высокой концентрации газ просто горит.

9,5 ĳроцента
составляет концентрация метана в воздуǶе� 
при которой сила возможного взрыва будет 
максимальной.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО



На «Трубодетали» 
профсоюзы 
и работодатель 
договорились принять 
новый коллективный 
договор

КОЛЛЕКТИВ

Светлана Кулагина
Челябинск

Н а заводе «Трубодеталь» принят 
коллективный договор на 2019–
2021 годы. Принципиально он 

не отличается от документа, который 
действовал на протяжении последних 
трех лет, однако в отдельные положения 
стороны внесли небольшие изменения.

– Мы проводили собрания в цехах, от-
читывались о выполнении предыдущего 
коллективного договора, собирали поже-
лания работников о том, что бы они хоте-
ли видеть в новом договоре, – рассказал 
Егор Цибульский, председатель профсо-
юзного комитета предприятия. – После 
этого мы вели переговоры с представите-
лями администрации предприятия. Чет-
ко было сказано: финансовое состояние 
завода сейчас не лучшее, у нас отсутству-
ет чистая прибыль, поэтому новых пун-
ктов, расширяющих количество и разме-
ры выплат по договору, не будет.

Впрочем, как заверил Егор Цибуль-
ский, работники ничего не потеряли в 
плане гарантий, компенсаций и различ-
ных социальных выплат.

– Действительно, предыдущий коллек-
тивный договор выполнен в полном объ-
еме, – подтвердила Ольга Хотнянская, ди-
ректор по персоналу, связям с обществен-
ностью и общим вопросам «Трубодета-
ли». – Более того, ежегодно наш документ 
отмечается дипломами на конкурсе «Кол-
лективный договор – основа защиты со-
циально-трудовых прав работников», ко-
торый проводит Федерация профсою-
зов Челябинской области. Это свидетель-
ствует о широком и достаточном наборе 
льгот. Также в обзорах Горно-металлур-
гического профсоюза России отмечается, 
что на «Трубодетали» достигнут один из 
самых высоких в регионе уровень оплаты 
труда – она много выше, чем у ближай-
ших конкурентов. 

Так, в среднем зарплата на «Трубодета-
ли» на треть больше, чем в области в це-
лом, и примерно на 15 процентов превы-
шает уровень доходов сотрудников ЧТПЗ, 
ближайшего конкурента в регионе.

– Сейчас экономическая ситуация на 
предприятии действительно не самая 

благоприятная, поэтому при высоком 
уровне заработной платы и отсутствии 
чистой прибыли считаем правильным 
поддерживать достигнутый уровень за-
работной платы и не наращивать соци-
альный пакет, – добавила Ольга Хотнян-
ская.
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ЦИФРА

 Новые знаки предостерегут водителей 
от неправильной парковки © ЮРИЙ СОФОНОВ

Завод дает 
знаки
Чусовской металлургический 
завод установил 
на дорогах города новые 
дорожные знаки

ТЕРРИТОРИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Два новых знака появились на площа-
ди перед центральной проходной предпри-
ятия. Завод установил их в рамках проек-
та, который позволит улучшить ситуацию 
с парковкой на этой территории. Водители 
нередко нарушают здесь правила: не же-
лая проехать двести метров до разрешен-
ной парковки, они оставляют автомобили 
на площади – рядом с пешеходными пере-
ходами и в других неположенных местах. 
Между тем в шаговой доступности от про-
ходной есть две автостоянки, которые по-
стоянно очищаются и освещаются. 

Уже первые два знака дали результат: на-
рушений при парковке стало меньше. Все-
го же планируется установить восемь зна-
ков «Остановка запрещена» с табличками 
«Работает эвакуатор».

– Нужно что-то делать, чтобы предотвра-
тить возможные аварийные ситуации, – го-
ворит инициатор проекта Станислав Кер-
нер, ведущий специалист отдела по связям 
с общественностью и общим вопросам, де-
путат Земского собрания. – Стихийные пар-
ковки ограничивают зону видимости, су-
жают проезжую часть и мешают как пе-
шеходам, так и транспорту. Предприятие 
заботится о заводской площади. Мы сами 
чистим ее от снега, устанавливаем новые 
дорожные знаки. Помимо установки вось-
ми новых знаков мы по просьбе админи-
страции города планируем также заменить 
старые знаки на пешеходных переходах, 
чтобы привести их в соответствие с нацио-
нальными стандартами.

Напомним, площадь не принадлежит за-
воду, однако ЧМЗ за свой счет регулярно 
обновляет разметку на пешеходных пере-
ходах, высаживает на клумбах цветы, а зи-
мой устанавливает новогоднюю елку. 

Сезон навигации открыт
Первые навигаторы приступили к работе на ВМЗ в рамках программы «ТОП-2»

СИСТЕМА

Анна Андреева
Выкса

Сейчас программа «ТОП-2» вышла на 
этап диагностики, который займет 12 не-
дель. В течение этого времени специали-
сты консалтинговой компании McKinsey 
определят потенциал увеличения произ-
водительности труда на Выксунском ме-
таллургическом заводе. Промежуточные 
итоги диагностики эксперты будут об-
суждать на управляющем комитете про-
граммы, который собирается каждый 
месяц.

Семеро навигаторов уже приступили 
к работе с консультантами McKinsey. Им 
предстоит найти возможности, которые 
позволят повысить эффективность на 

производстве и в функциональных ди-
рекциях. Команда проекта пройдет учас-
ток за участком. Всего навигаторами 
станут около 30 работников ОМК, пол-
ностью сформировать команду планиру-
ется к 31 января. Все они пройдут обуче-
ние у экспертов McKinsey.

Сотрудники дирекции по информаци-
онным технологиям ВМЗ помогают ко-
ординировать действия консультантов 
McKinsey с сотрудниками предприятия.

 – Многие процессы, которые позво-
лят увеличить эффективность, напря-
мую связаны с автоматизацией и робо-
тизацией существующего производства. 
Не менее 30 процентов всех результатов 
от планируемых решений так или иначе 
связаны с информационными техноло-
гиями, – объяснил Александр Решетни-
ков, руководитель направления по инно-
вационному развитию.

Осталось по-прежнему

КСТАТИ

Согласно ГОСТ, новые дорожные зна-
ки должны выполняться в определенной 
цветовой гамме и снабжаться светоотра-
жающей пленкой.

 Новый коллективный договор обсудили в цехах © НИКИТА ИСАКОВ

! О старте программы «ТОП-2»  
«Территория ОМК» рассказывала 
в номере от 21 декабря 2018 года.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ИГОРЬ ВЫСОЦКИЙ
консультант компании McKinsey

 Навигаторам предстоит обучение, ко-
торое делает упор на навыки, необходи-
мые конкретному человеку. Но уже сей-
час, после работы с первыми из них, я 
могу отметить высокий уровень знаний и 
умений. Это не удивительно. Во-первых, 
на ВМЗ весьма высокий уровень произ-
водственной культуры, а во-вторых, в на-
вигаторы пошли наиболее вовлеченные 
и заинтересованные сотрудники.

КСТАТИ

Действие коллективного договора 
«Трубодетали» в цифрах
46 человек воспользовались в 2018 го-
ду санаторно-курортными путевками.

51 ребенок сотрудников съездил в лет-
ний оздоровительный лагерь. 

306 человек воспользовались различ-
ными видами материальной помощи, в 
том числе:
• материальная помощь из фонда управ-
ляющего директора работникам предпри-
ятия в связи с трудной жизненной ситуа-
цией – 72 человека;
• материальная помощь при рождении пер-
вого и последующих детей – 69 человек;
• материальная помощь работникам, име-
ющим многодетные семьи, – 46 человек;
• материальная помощь одиноким мате-
рям – 31 человек;

• материальная помощь на погребение 
близких родственников работника –  
40 человек;
• материальная помощь из фонда управ-
ляющего директора пенсионерам-ветера-
нам предприятия в связи с трудной жиз-
ненной ситуацией – 16 человек;
• материальная помощь на погребение 
работника пенсионера-ветерана пред-
приятия – 10 человек;
• материальная помощь при установле-
нии инвалидности работнику – 9 чело-
век;
• материальная помощь на компенсацию 
стоимости затрат за твердые виды топли-
ва – 8 человек;
• другие причины – 5 человек.

88 человек получили в 2018 году материальную 
помощь из фонда управляющего директора «Трубодетали» 
в связи с трудной жизненной ситуацией. В числе адресатов – 
сотрудники и ветераны завода.

P
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За проĸлый год сотрудники ОМĊ получили меньĸе 
производственных травм
 нежели годом ранее
 
однако потеряли из-за них больĸе рабочих дней

Ēĳасно ли 
на работе�

На заводах ОМК 
в 2018 году 

не было несчастных 
случаев 

со смертельным 
исходом.

ФАКТ

ǑезаǬиǲȸ ǲтрǴǧкоǪ
и ǰадаǬи ǲ Ǭеǲтницы

 ЗАВОД
«ТРУБОДЕТАЛЬ»

В 2018 году на «Трубодетали» 
произошло семь несчастных слу-
чаев на производстве – на один 
больше, чем в 2017-м, зато на 
пять меньше, чем в 2016-м.

Большинство инцидентов слу-
чилось с работниками самого 
крупного цеха – термо-прессо-
во-сварочного № 1, одна трав-
ма – в прессовом цехе № 2. Без 
происшествий отработали цех 
по производству отводов, окра-
ске и упаковке СДТ № 3 и цех по 
производству блочно-модульных 
конструкций № 4.

О травмах первого полугодия 
«Территория ОМК» рассказыва-
ла ранее. Во втором полугодии 
статистика пополнилась еще тре-
мя инцидентами. А их причины 
можно объяснить только беспеч-
ностью сотрудников.

В августе на сварочном участ-
ке 1.4 опытный электросварщик 
на автоматических и полуавто-
матических машинах (стаж ра-
боты – 17 лет) производил сварку 
трубных узлов. Во время установ-
ки очередного узла в приспособ-
ление для сварки при закручи-
вании болта заклинило рожко-
вый ключ. Чтобы затянуть болт, 
сварщик применил удлинитель-
ную трубку. Дополнительные 
усилия привели к тому, что ме-
таллическая трубка соскочила и 
ударила мужчину по лицу, рас-
секла губу. За нарушение правил 
безопасного проведения работ 
электросварщик привечен к дис-
циплинарной ответственности.

В сентябре травму получил так-
же опытный работник, электро-

монтер цеха по ремонту и обслу-
живанию оборудования. Бригада 
ремонтировала трубогибочный 
стан. Помогавший другим рабо-
чий подавал наверх инструмент, 
используя лестницу-стремянку
как приставную. Незакреплен-
ная лестница соскользнула по 
мокрому полу и упала. Мужчина, 
стоявший на второй ступеньке, 
сломал лодыжку, и до сих пор на-
ходится на больничном – уже бо-
лее 140 дней. 

Еще один сентябрьский случай 
оказался тяжелым. Рваную реза-
ную рану ноги получил 34-лет-
ний токарь-карусельщик меха-
нического участка 1.5 (стаж его 
работы на заводе к тому момен-
ту составлял пять месяцев). Рабо-
чий выполнял механическую об-
работку изделия, не установил 
один из переносных защитных 
экранов – в результате отлетев-
шая металлическая стружка глу-
боко порезала мышцы бедра, че-
ловек потерял много крови, трав-
ма была квалифицирована как 
тяжелая. Сотрудник находился 
на больничном 59 дней.

– Сейчас в зоне разлета струж-
ки перед станком установлено 
новое ограждение, – сообщил 
Юрий Быков, начальник управ-
ления по безопасности произ-
водства «Трубодетали». – Но это 
полумера. На самом деле кон-
кретно этот станок, 1998 года 
выпуска, изготовитель не уком-
плектовал стружкоотводчиком, 
который измельчал бы длинную 
спиралевидную стружку. Поэто-
му после детального разбора это-
го случая мы поставили перед 
технологами завода задачу раз-
работать такое приспособление.

ǂиǬиǲȸ за каȳеǲтво ^ ǰоǬǴȳиǬи травǭǴ

 ВЫКСУНСКИЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 
ЗАВОД

За прошлый год 20 производ-
ственных травм получили со-
трудники ВМЗ, три – работники 
«ВМЗ-Техно». Несколько инци-
дентов случилось в самом конце 
декабря.

26 декабря токарь-карусель-
щик колесопрокатного цеха на-
рушил технологию поплавочного 
потока и допустил, что железно-
дорожные колеса разных плавок 
перемешались. Бригадир смены, 
заметив нарушение, сделал тока-
рю замечание. Тот не остался в 
долгу: дело перешло к разговору 
на повышенных тонах, который 
перерос в потасовку. Токарь схва-
тил бригадира за спецодежду, и 
они вместе упали на пол. В ито-
ге токарь получил ушиб головы. 
При этом о произошедшем по-
страдавший и его бригадир нико-
му не сообщили, пытаясь скрыть 
инцидент и его последствия.

На следующий день произо-
шел несчастный случай с работ-
ником подрядной организации, 
участвующей в строительстве 
первого трубного цеха. Монтаж-
ники компании «Стройновация» 
завершили работы и убирали 
инструменты. Один из сотруд-
ников находился на вышке-ту-
ре. Пытаясь спуститься, монтаж-
ник не заметил открытый люк и 
упал в него с высоты более пяти 

метров. Приземлившись на пе-
сок, работник получил перелом 
костей таза и был отправлен в 
приемный покой ЦРБ. Чтобы из-
бежать подобных случаев, на за-
воде осмотрели зоны работ на 
предмет незакрытых проемов, в 
которые могут упасть люди.

Оператор поста управления 
участка подготовки производ-
ства ТЭСЦ-5 получил травму го-
ловы во время обеденного пере-
рыва. Мужчина пришел в столо-
вую в АБК листопрокатного цеха. 
Оператор пытался открыть дверь 
в тот момент, когда изнутри ее 
резко толкнул другой сотрудник 
предприятия. Результат – ушиб и 
рассечение лобной части головы 
углом двери. Пострадавшему ока-
зали первую помощь в медпункте 

того же АБК, после чего оператор 
вернулся на рабочее место. Сре-
ди причин инцидента – небреж-
ность сотрудников и отсутствие 
визуализации.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ 
СПРАВКА

В 2019 году ВМЗ пересмотрит ра-
боту с подрядчиками. Постоян-
ные партнеры завода пройдут об-
учение у сотрудников дирекции 
по безопасности производства, 
освоят навыки проведения ауди-
тов безопасности и расследова-
ния причин происшествий. С на-
чала года предприятие ведет учет 
несчастных случаев, которые про-
изошли с сотрудниками подряд-
ных организаций.

Виктор Махров, Светлана Кулагина, Ольга Судакова, Юлия Ларионова, Сергей Дмитриев
Выкса – Челябинск – Чусовой – Благовещенск - Альметьевск

ǃыǰаǬ из каǢины ^ ǲǬоǭаǬ реǢро

 БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ 
АРМАТУРНЫЙ
ЗАВОД

Если в 2017 году на БАЗ прои-
зошло десять несчастных случа-
ев, то в 2018-м – всего семь. 

К примеру, на заводе зафик-
сировали такой случай: води-
тель выпал из кабины автомо-
биля и сломал ребро. Другой 
работник шел по лестнице, не 
держась за поручни, подвернул 
ногу и тоже получил травму. 
Также повредил ногу и сотруд-
ник, который стоял спиной к пе-
репаду высот, оступился и упал. 

Результат – ушиб тазобедренно-
го сустава.

– Одним из запоминающих-
ся несчастных случаев стало 
происшествие с токарем: у не-
го разлетелось сверло, осколок 
отлетел в стекло защитных оч-
ков и по касательной ударил в 
глаз. По счастливой случайно-
сти глаз сильно не пострадал и 
полностью сохранил свои функ-
ции. Но что могло бы произой-
ти, если бы работник не надел 
очки? – рассказывает Татьяна 
Бровко, начальник управления 
по безопасности производства 
БАЗ. – А некоторых травм мож-

но было бы вовсе избежать, ес-
ли бы своевременно обознача-
лись и огораживались опасные 
места, сотрудники применяли 
только сертифицированный ин-
струмент, а к работам допускал-
ся только обученный персонал. 

 КСТАТИ

Каждое происшествие на БАЗ ста-
ло предметом внутреннего рассле-
дования, которое позволило вы-
явить недоработки со стороны ру-
ководителей цехов. В дальнейшем 
эти выводы были учтены, с тем что-
бы исправить ситуацию на местах.

СтрадаǬи ноги� ǲтрадаǬи ǰаǬȸцы

 ЧУСОВСКОЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 
ЗАВОД

ЧМЗ на протяжении последних 
трех лет демонстрировал сокра-
щение производственного трав-
матизма. Однако несчастные слу-
чаи все же происходят. В 2018 го-
ду они приводили к переломам и 
ушибленным ранам. 

Например, в прокатном це-
хе газорезчики, аттестованные 
как стропальщики, производили 
строповку заготовок для транс-
портировки на стол порезки. Па-
кет заготовок развалился, прида-
вив ноги одного из рабочих. Муж-
чина получил перелом, ссадины 
и ушиб. Машина скорой помощи 
доставила его в травматологию. 

Легкую травму с утратой трудо-
способности получил слесарь-ре-
монтник цеха по сервисному об-
служиванию и ремонту оборудо-
вания, который чинил узел об-
жимки хомутов рессоры. При 

ремонте штока обжимки сотруд-
ник, не перекрыв сжатый воздух, 
попросил слесаря механосбороч-
ных работ нажать и удерживать 
педаль управления обжимно-
го узла. Деталь резко опустилась 
вниз, зажав указательный па-
лец левой руки мужчины между 
крышкой цилиндра и соедини-
тельным пальцем штока. 

Еще один слесарь-ремонтник 
пострадал, когда очищал воз-
духовод в ферросплавном цехе. 
При демонтаже забитого участка 
один работник раскручивал бол-

товые соединения фланца, а дру-
гой поддерживал воздуховод ру-
ками снизу. После отсоединения 
болтов второй слесарь-ремонт-
ник не удержал конструкцию, 
так как она оказалась наполне-
на шихтой. Средний палец руки 
сотрудника зажало между возду-
ховодом и патрубком агитатора. 
Медики квалифицировали трав-
му как легкую.

Травмировал палец и вальцов-
щик цеха по металлообработке – 
он неудачно менял штамп трехпо-
зиционного пресса. 

ǎе ǲогǬаǲоваǬи и не ǴǢерегǬиǲȸ

 АЛЬМЕТЬЕВСКИЙ
ТРУБНЫЙ ЗАВОД

В 2018 году случаев производ-
ственного травматизма на АТЗ 
зафиксировано на один меньше, 
чем в 2017-м. Самый нелепый 
инцидент произошел с машини-
стом мостового крана. Женщина 
лишилась ногтя. Произошло это 
так: сотрудница выходила из ка-
бины крана и, закрывая дверь, 
оставила большой палец в двер-
ном проеме. Калитка ударила по 
двери, захлопнула ее и защеми-
ла палец. 

В другом подразделении ра-
бочий упал с лестницы и сло-
мал малую берцовую кость. 
Упал потому, что лестница ска-
тилась с упора, а скатилась она 
потому, что рабочий не дождал-
ся напарника, который подер-
жал бы лестницу. Кстати, в этом 
же подразделении аналогичный 

несчастный случай произошел 
ровно за год до этого.

Самый тяжелый случай за-
фиксировали в начале года: 
грузчик-стропальщик лишился 
трех пальцев на руке. Во время 
разгрузочных работ рука рабо-
чего оказалась зажатой между 

скобой крана и рулоном штрип-
са. Причины очевидны: несо-
блюдение правил промышлен-
ной безопасности и, как и в пре-
дыдущем случае, несогласован-
ность действий с напарником (в 
данном случае – с машинистом 
крана).

 КСТАТИ

Компания в 2018 году в целом достигла установленной цели по ко-
эффициенту частоты производственного травматизма (LTIFR). Целе-
вое значение было установлено на отметке 1,60, что соответствует 
фактическому значению 2017 года. В 2018-м этот показатель сни-
зился до уровня 1,29.

Установленных целей по LTIFR достигли ВМЗ (в том числе каждый из 
дивизионов), ЧМЗ и ЩМЗ. Показатели на АТЗ, БАЗ, «ВМЗ-Техно» и 
«ОМК-ЭкоМеталл» оказались выше целевых значений, хотя и снизи-
лись по сравнению с предыдущим годом. На «Трубодетали» LTIFR пре-
высил не только целевой показатель, но и уровень 2017 года.

 МЕТОДИЧЕСКАЯ СПРАВКА

LTIFR (lost time injury frequency rate) – коэффициент частоты про-
изводственного травматизма. Вычисляется по следующей формуле: 
LTIFR = (количество производственных травм) х (1 000 000 челове-
ко-часов) / (количество отработанных человеко-часов). Иными сло-
вами, чем меньше LTIFR, тем лучше.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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 ЦИФРА

� ��� дней потеряли сотрудники 
ОМĊ из-за производственных 

травм в 2��� году� ăодом ранее несчастные случаи на работе 
вылились в 2 ��� дней больничных�

*Щелковский металлургический завод (ЩМЗ), «ВМЗ-Комфорт», 
«ОМК-ЭкоМеталл», «ОМК-ЦЕС», «ОМК-ИТ»

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ШАМИЛЬ ХУЗИЕВ
начальник отдела промышленной 
безопасности и охраны труда, АТЗ

 Мы систематически проводим 
обучение людей, ранее получив-
ших травмы. А выйдя на работу 
после больничного, эти люди на 
днях охраны труда своих подраз-
делений делятся с коллегами соб-
ственным опытом, рассказывают 
о том, что привело к несчастному 
случаю, как можно было себя убе-
речь. Параллельно информация 

распространяется на смен-
но-встречных собраниях, по каж-
дому случаю выпускается опера-
тивное сообщение, затем инфор-
мационный лист «Извлеки уроки». 
Большую пользу приносит хорошо 
налаженная связь между завода-
ми компании. Чтобы однотипные 
несчастные случаи не повторя-
лись, оперативные сообщения 
рассылаются по всем предприяти-
ям и весь персонал ОМК имеет 
актуальную информацию о трав-
матизме и его причинах.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

КСЕНИЯ БЕЗГОДОВА
специалист по охране труда, ЧМЗ

 Один случай относится к тяже-
лым. Термист зашел в зону работы 
оборудования термолинии, чтобы 
выяснить причины брака рессор-
ной продукции. Манипулятор при-
жал его к правильной машине. 

Интересно, что все травмирован-
ные в 2018 году работники – муж-
чины, женщины стали более серь-
езно относиться к своей безопас-
ности. Основные причины получе-
ния травм: неудовлетворительная 
организация работ, нарушения ин-
струкции по охране труда самими 
же людьми. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР ПИВИКОВ
директор по безопасности 
производства, ВМЗ

 Мы продолжаем ставить перед 
собой амбициозные цели, глав-
ные из которых – поддерживать 
нулевой показатель смертельных 
несчастных случаев и снижать ко-
личество травм. 

Статистика показывает, что бо-
лее чем в половине несчастных 
случаев пострадавший не знал, 
что он должен делать, или де-

лал эту работу впервые. Не бы-
ло должностной инструкции или 
КПВО, в которых все четко пропи-
сано. Чтобы избежать подобных 
случаев, мы разработали памятку 
«Пять шагов к безопасности». 

Мы предлагаем сотруднику пе-
ред началом работы задать себе 
вопрос: известен ли порядок ее 
безопасного выполнения? И если 
ответ отрицательный, приступать 
к работе нельзя, следует обра-
титься к руководителю и получить 
от него подробные инструкции.

Общий травматизм в 2018 году

2017

2018

Количество бытовых травм (всего в ОМК)

1 480

1 374

*Помощь пострадавшим была оказана на месте или в заводском
медпункте.

2017

2018

Количество микротравм (всего в ОМК)*

156

127

9

*Сотрудники ОМК в 2018 году получили шесть производственных 
травм, которые были квалифицированы как тяжелые. Три инцидента 
произошли на ВМЗ, два – на «Трубодетали», один – на ЧМЗ. Напомним,
в 2017 году тяжелых несчастных случаев в компании не было вовсе.

1 374
бытовые травмы

48
производственных 
травм*

Ćсего
� ���



Светлана Кулагина
Челябинск

ǖоǢǢǩ не ǥлȻ ǣсеǶ

Человек, пристегнутый двумя ногами к 
доске, мчится по заснеженному склону со 
скоростью автомобиля, совершает кульби-
ты в воздухе, прыгает с естественного трам-
плина, скачет по каменным россыпям… 
Этот экстремальный спорт в России стал по-
пулярен в девяностые. Сноубординг – заня-
тие не для всех. И потому что не очень де-
шево, и потому что не для слабонервных. 
Надо быть по-хорошему безбашенным, ри-
сковым человеком. 

Люди богатые ездят на зарубежные гор-
нолыжные курорты, но и в нашей стране 
появились свои Куршевели: Чегет в При-
эльбрусье, Шерегеш в Сибири, Красная По-
ляна в Сочи и целое ожерелье баз вокруг 
Челябинска – «Солнечная долина», «Аджи-
гардак», «Завьялиха», «Егоза», «Абзаково», 
«Банное»… Такого количества горнолыж-
ных курортов, как на Южном Урале, нет, по-
жалуй, ни в одном регионе – здесь их пят-
надцать. За это нужно благодарить невысо-
кие и нелавиноопасные Уральские горы.

Сергей Карякин встал на сноуборд в сту-
денчестве. 

– Просто повезло, – говорит он, – сноу-
бордингом занимался мой друг Влад, и у не-
го оказалась лишняя доска. Мы тренирова-
лись в парке Гагарина в Челябинске, потом 
начали ездить в «Солнечную долину». Я бы 
не стал этим заниматься самостоятельно, 
потому что оборудование стоит недешево. 
Постепенно, когда стал работать на заводе, 
приобрел свое снаряжение.

И вот несколько лет Сергей подгадывает 
отпуск под Новый год, чтобы насладиться 
катанием по горным склонам. А в выходные 
на протяжении сезона он с друзьями пере-
двигается от одного южноуральского гор-
нолыжного комплекса к другому.

– Это такое счастье, такое наслаждение: 
покинуть пыльный, затянутый смогом Че-
лябинск и оказаться там, где море снега, го-
ры и лес, – не скрывает он своих эмоций.

ǃǨȻть перǣȷǪ слеǥ

– Сначала, – рассказывает спортсмен-лю-
битель, – я катался на небольших трассах, 
учился ездить правильно: на самый верх 
поднимаешься и скатываешься оттуда. По-
том становится скучно, и, чтобы получить 
адреналин, начинаешь осваивать фри-
стайл: прыжки с переворотом на 180 или 
360 градусов, например. У меня оборудова-
ние для катания с элементами акробатики, 
я не практикую скоростной спуск. 

Четыре года назад Сергей открыл для се-
бя Горную Шорию – местность на юге Ке-
меровской области, где расположен, пожа-
луй, самый популярный среди сноуборди-
стов-любителей России курорт Шерегеш. 
Сюда он ездит теперь каждый год.

– Такого невесомого снега, как в Шереге-
ше, больше нет нигде. 20 сантиметров осад-

ков за ночь – это норма, – рассказывает па-
рень. – Снег ночью падает, и ты встаешь ра-
но утром, чтобы взять первый след. Главное 
на этом курорте – катание не по трассам, а 
по снежной целине, между деревьями. 

На вопрос, насколько велик риск тако-
го спуска, Сергей отвечает, что в этом и 
смысл: добиться такой скорости реакции и 
такого владения собственным телом, когда 
тебе не страшны ни деревья, ни заваленные 
снегом курумники – каменные россыпи.

ǘтоǢȷ не Ǣȷло Ǣольно

Сноубординг требует серьезной подготов-
ки и экипировки. Нельзя, насмотревшись 
видео с «летающими» райдерами (так еще 
называют себя сноубордисты), пробовать 
повторить эффектные трюки, не пройдя азы 
катания с инструктором. Сергей Карякин 
говорит, что самая большая нагрузка прихо-
дится на колени – езда происходит в положе-
нии полуприседа, поэтому важно в течение 
всего года разминать ноги. Например, сам 
он ходит в тренажерный зал и планирует за-
писаться на тренировки в батутный центр. 
Без подготовки не получить удовольствия от 
езды – только сплошную боль во всем теле. 

Обмундирование спортсмена должно за-
щищать голову (шлем), глаза (маска), спи-
ну и грудь (для этого есть «черепаха», курт-
ка, какие носят байкеры), а еще в комплект 
входят наколенники, шорты и, конечно, 
мембранная непромокаемая одежда и тер-
мобелье – ведь чтобы пристегнуться к сноу-
борду, спортсмену приходится садиться на 
снег. Да и мало ли какие ситуации могут 
произойти на трассе – правильная одежда 
должна выручить райдера в любом случае. 

Однажды Сергей и его друзья заблуди-
лись, сошли с трассы и встряли по пояс в 
снегу. Вдобавок у всех замерзли мобильные 
телефоны. Связались с базой по рации, но 
помощь не приходила. Потом кое-как ото-
грели один телефон, загрузили в него кар-
ты, посмотрели, в каком направлении нуж-
но идти, – и шли триста метров полтора ча-
са – по пояс в снегу, согреваясь чаем из тер-
моса.

ǃ лȺǢоǪ ǥень неǥелǩ

– Сноуборд – способ при-
ятно провести время с 
друзьями, – говорит Сер-
гей Карякин. – Конечно, 
есть стремление съез-
дить в Сочи, на Крас-
ную Поляну. Не прихо-
дилось мне пока бывать 
в настоящих горах, ти-
па Кавказских, но там опас-
но кататься, можно подсечь лави-
ну. А в Уральских горах и в Горной Шо-
рии такой опасности нет. Там лес, и он дер-
жит снежный покров. Если снег выпадает на 
высоте, его очень быстро раздувает ветром. 
В Шерегеше я был уже четыре раза, и тако-
го кайфа от катания, как там, я не получал 
нигде. 

Возможно, говорит Сергей, со временем 
он займется каким-либо схожим со сноу-
бордингом видом спорта – вейкбордом, к 
примеру.

– Зачем мне это нужно? – переспрашива-
ет он. – Да просто внутри меня сидит такой 
маленький человечек, который постоянно 
толкает меня под бок, говорит: «Хватит ле-
жать! Займись чем-нибудь интересным». 
Например, года два тому назад я заскучал 
и подумал, почему бы не заняться дидже-
ингом. Я учился в музыкальной школе, и 
мне всегда хотелось самому начать делать 
музыку и включать ее в ночных клубах. И 
сейчас хобби начинает перерастать во вто-
рую профессию. Я часто выступаю, и мне 
это тоже приносит удовольствие. Впрочем, 
это совсем другая история…

Самое важное, считает Сергей Каря-
кин, – получать удовольствие от жизни. 
Причем не только от развлечений, но и 
от работы. 

– Я не понимаю тех коллег, которые гово-
рят: «Скорей бы пятница!» А мне без разни-
цы, какой сегодня день, понедельник – тоже 
день хороший, – рассуждает инженер-кон-
структор. – Для меня работа не каторга, а 
ежедневные творческие задачи. Мне нра-
вится себя преодолевать, прыгать выше 
головы. Вот не получается у тебя какой-то 
трюк на сноуборде, ты падаешь, встаешь и 
повторяешь его снова и снова – а когда все 
наконец получается, это же просто восторг! 
В работе – то же самое. 
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Во время катания 
на сноуборде заняты 

почти все группы мышц. 
Cпортсмен сжигает 
до 1 200 калорий 

за один час.

ФАКТ

ǋǁǑǃǉНǄ

Скоростной спуск резаными дугами 
по подготовленному склону. Этот стиль 
катания понравится тем, кто любит го-
ловокружительную скорость.

ǕǑǉǑǁǊǅ

Свободное катание вне оборудован-
ных трасс по любому снегу и по любо-
му рельефу.

ǕǑǉǒǓǁǊǌ

Наиболее распространенный стиль 
среди поклонников сноубординга. Про-
хождение трассы сопровождается вы-
полнением акробатических трюков – 
вращения, сальто, грэбы.

СЛОВАРЬ СНОУБОРДИСТА

  ЦИФРА

70 килоİетров
в час составляет 

средняя скорость спуска с горы
на сноуборде�

ǒнежнȷǪ ȳелоǣеǫ на сǫлоне
đергей Ċарякин
 инженер-конструктор завода «Трубодеталь»
 предпочитает брать отпуск 
зимой и уезжать в горы

  Отдых на доске – 
лучший вариант
отпуска © АРХИВ

СЕРГЕЯ КАРЯКИНА

ФИНАНСОВАЯ СПРАВКА 

ĕтоиİостŀ снарŃĪениŃ длŃ сноубординга�
сноуборд от 12 000 до 30 000 рублей
крепления от 6 000 до 20 000 рублей
ботинки от 6 000 до 15 000 рублей
штаны и куртка от 10 000 до 20 000 рублей
шорты от 3 000 до 6 000 рублей
шлем от 3 000 до 6 000 рублей
маска от 1 500 до 6 000 рублей
перчатки от 2 000 до 4 000 рублей

КСТАТИ

Горная Шория с 2009 года активно 
позиционирует себя как место воз-
можной встречи обычного человека 
со снежным. Здесь установлены па-
мятники йети, выпущены сувениры и 
проводятся тематические туры. Прав-
да, пока еще ни один турист не встре-
тился лицом к лицу с загадочным су-
ществом.

*Нижняя граница – стоимость нового снаряжения начального уровня, верхняя – стоимость 
нового снаряжения хорошего уровня. При покупке бывшего в употреблении оборудования цифры 
можно делить пополам.

Итого:от 40 500до 100 000
рублей.



Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǃȷǢрал прǩроǥу
В семье Ситдиковых ничто не предвеща-

ло появления эколога. Папа работал води-
телем, мама – воспитателем в детском саду. 
Рамиль рос обычным парнем: улица, учеба, 
футбол, кружки, секции. Занимался борь-
бой, бегал, прыгал и радовался жизни. 

– Детство у меня было яркое, доброе, 
теп лое, – говорит Рамиль Ситдиков. – 
Мне было около семи, когда около наше-
го дома открылся департамент экологии. 
Отец в шутку сказал, что я буду там рабо-
тать, когда вырасту. В шутке оказалась 
доля правды.

Ближе к окончанию школы молодой 
человек определился с будущей профес-
сией: его привлекло новое, актуальное, 
интересное направление – экология. Ро-
дители выбору сына не препятствовали, 
и Ситдиков поступил в Башкирский го-
сударственный университет. С третьего 
курса работал по специальности в част-
ной фирме. Это сослужило ему отличную 
службу, когда он начал работать на АТЗ. 
Владение терминологией, знание норма-
тивных документов, понимание законо-
дательства, навыки общения с надзорны-
ми органами – все пригодилось. 

ОстаноǣǩлсȻ ǩ спас жǩǨнь
Но сначала Рамиль пошел отдавать долг 

Родине – сразу после университета. А от-
служив, получил дополнительную рабо-
чую специальность – спасатель. И это ему 
пригодилось. 

Как-то молодой человек ехал по трассе 
Казань – Оренбург. Навстречу пролетел 

внедорожник. Пролетел недалеко: пере-
вернулся восемь-десять раз и остановил-
ся. Ситдиков поспешил на помощь. Во-
дитель, мужчина лет шестидесяти, был 
без сознания. Пульс прощупывался, но 
голова окровавлена, местами даже слез 
скальп. Рамиль наложил повязку, оста-
новив кровотечение, а главное, опреде-
лил, что у пострадавшего запал язык, и 
спас человека от асфиксии. Мужчина 
пришел в сознание, а вскоре приехала 
скорая. Медики сообщили, что жизни че-
ловека уже ничего не угрожает, и спаси-
тель уехал.

– Многие останавливались, но, к сожа-
лению, участвовали исключительно в ка-
честве зевак, – говорит Рамиль Ситдиков. 
– Хорошо, конечно, что кто-то догадался 
вызвать скорую. Но этот случай как нельзя 
лучше показывает, насколько люди не гото-
вы оказать помощь тем, кому она требует-
ся. Видите, что кому-то плохо, – не проходи-
те мимо. Сами не можете помочь – позови-
те на помощь. Это важно, это когда-нибудь 
обязательно спасет чью-то жизнь.

ǉнтеллеǫт на проǩǨǣоǥстǣе
Карьеру на АТЗ Рамиль Ситдиков на-

чал с отдела промышленной безопасно-
сти и охраны труда. Спустя четыре года 
ему предложили попробовать свои силы в 
отделе по внедрению бережливого произ-
водства.

– Раньше производственную систему я 
видел с одной стороны, а тут представи-
лась возможность расширить кругозор, и 
я ни разу не пожалел, что воспользовался 
ею, – вспоминает Рамиль. – Работа с про-
изводственной системой всегда творче-
ская, разносторонняя. Все видишь сво-
ими глазами, регулярно бываешь во 
всех подразделениях, взаимо-
действуешь со всеми служба-
ми, постоянно узнаешь что-
то новое.

А узнавать новое Ситди-
ков очень любит. Читает 
книги по психологии – да и 
вообще обожает читать. Ув-
лекается интеллектуальны-
ми играми: он был участни-
ком команды по брейн-рингу на од-
ной из «ОМКиад» и регулярно вы-
ступает в корпоративном турнире «Что? 
Где? Когда?». Рамиль участвует в науч-
но-практических конференциях, помога-
ет коллегам к ним готовиться, но не забы-
вает и про заводской спортзал: после ра-
боты он ходит на тренировки по футболу.

Активность и тяга к знаниям помогают 
Рамилю добиваться результатов и настра-
ивать коллег на нужный лад. Кстати, во 
многом благодаря его работе состояние 
производственной системы АТЗ япон-
ский эксперт Тацуми Кимура оценил на 
бронзовую медаль. Сам же Ситдиков сре-
ди изменений, произошедших на заводе 

за последние годы, выделяет два: улучше-
ние организации рабочих мест и условий 
труда и большие подвижки в рациональ-
ности использования ресурсов.

ǒемьȻ со стуǥенȳесǫоǪ 
сǫамьǩ

И все же главное в жизни Рамиля Ситди-
кова – семья. Зародилась она еще в студен-
ческие годы: с будущей супругой Гульфи-
ей молодой человек познакомился в уни-
верситете – учились на одном факультете. 
Девушка дождалась его из армии – и они 

поженились.
– На тот момент мы уже очень хо-

рошо друг друга знали, – гово-
рит Рамиль. – Понимали, что 
у нас одинаковое мышление, 

что мы разделяем жизнен-
ные позиции друг друга. 

Сегодня Ситдиковы – ро-
дители двух прекрасных 

мальчиков. Старшему сыну, 
Кариму, четыре года. Он не 

по-детски увлекается маши-
нами, знает все марки и очень лю-

бит разговаривать на автомобиль-
ную тематику. А двухлетнему Алиму очень 
нравятся животные. Кстати, одно из хобби 
Рамиля – подстригать мальчишек. Это за-
нятие нравится и ему, и детям.

Еще одно любимое совместное вре-
мяпровождение Ситдиковых – отдых на 
природе с шашлыками. Впрочем, отдыха-
ют они и без шашлыков: в парке, в спор-
тивном центре Tennis City. Словом, как 
говорит Рамиль, не важно, где, главное – 
вместе. 

А ближайшая цель Рамиля – построить 
дом для семьи, чтобы стать еще ближе к 
природе.
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Đамиль đитдиков
 руководитель проекта по внедрению производственной системы на ĀТЗ
 всегда четко определяет Ķели 
и добивается нужных результатов

 ǃǩǥǩте� ȳто ǫому-то плоǶо� ^ не проǶоǥǩте мǩмо� ǒамǩ не можете помоȳь ^ поǨоǣǩте на помоȵь� 
Ǟто ǣажно� ȹто ǫоǤǥа-нǩǢуǥь оǢȻǨательно спасет ȳьȺ-то жǩǨнь�

Рамиль Ситдиков 
защищал свою 

дипломную работу 
на английском 

языке.

ФАКТ

 ДОСЬЕ

ǒитдиков 
Ǒамиль ВаǶитович

  Дата рождения: 18 февраля 1988 
года.

  Место рождения: Альметьевск 
(Республика Татарстан).

  Образование: Башкирский 
государственный университет, 
специальность «Эколог» (2010).

  Служба в армии: 1001-й спасательный 
центр МЧС России (2011–2012).

  Карьера: 
• инженер по охране окружающей среды 
АТЗ (2012–2016);
• руководитель проекта отдела по 
внедрению бережливого производства 
на АТЗ (с 2016-го).

  Награды: диплом второй степени за 
лучший конкурсный доклад в 
тематической секции «Оборудование и 
его обслуживание» на XI Научно-
практической конференции молодых 
специалистов ОМК (2018); диплом за 
третье место на республиканском 
конкурсе мастерства по профессии 
«Организатор рационализаторской и 
изобретательской работы на 
предприятии» (2016).

  Семейное положение: женат, два 
сына.

Ǎиǭо Ǣеды не ǰроǪдет ^ 
и беда ĳройдет İиİо

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АМИР ЕГАМОВ
директор по персоналу, АТЗ

 Рамиль Ситдиков – представитель но-
вого поколения руководителей. Молодой, 
амбициозный, педантичный, вниматель-
ный к людям, он умеет найти эффектив-
ные пути решения задач. Но еще важнее 
то, что он способен быть лидером, брать 
на себя ответственность за результат.  
В нем есть все задатки, чтобы в будущем 
стать руководителем очень высокого 
уровня.
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КОРОТКО

ǒ наǥежǥоǪ на ȳуǥо
ǩ на лȺǥеǪ
ăорода присутствия ОМĊ вновь готовятся к акĶии
«đ любовью в сердĶе»� в Челябинске помогут молодой 
маме
 а в āлаговеĹенске b ĸестилетнему мальчику

ДОБРО

Светлана Кулагина, Юлия Ларионова
Челябинск – Благовещенск

ǃ соцсети «ВКонтакте» страничка 
Ольги Кошмар, фельдшера здрав-
пункта «Трубодетали», проникну-

та радостью материнства. Вот молодая ма-
ма с сыном Владиком на занятиях по пла-
ванию. Вот семья празднует год со дня 
рождения первенца. Вот милые картинки 
и стихи про сыночка… Стоп! На странице 
появляется другая история: молодая жен-
щина умерла во время родов в Челябинске, 
сиротами остались девочки-двойняшки. 
Нужна помощь! У Ольги Кошмар доброе 
сердце – она старается помочь…

ǒлуȳǩлось страȴное
Записи на страничке обрываются 21 ок-

тября 2018 года. В этот день в результате 
экстренного кесарева сечения появилась 
на свет Даша – второй ребенок в семье 
Ольги Кошмар и Антона Ли. Девочка абсо-
лютно здорова, а вот относительно здоро-
вья ее мамы челябинские врачи не делают 
прогнозов – уже три месяца. 

В тот день случилось страшное: нахо-
дившаяся на 35-й неделе беременности 
Ольга почувствовала себя плохо, поте-
ряла сознание. Как позже констатирова-
ли медики, после резкого подъема дав-
ления (врачи называют это эклампсией 
беременных) у будущей мамы произо-
шло кровоизлияние в мозг. Диагноз «ин-
сульт и инфаркт спинного мозга» прико-
вал Ольгу к больничной койке: 35-летняя 
женщина парализована, дышит только с 
помощью аппарата искусственной вен-
тиляции легких – и при этом находится в 
ясном сознании. 

Как рассказывает Любовь Кошмар, же-
на родного брата Ольги, Константина, 
молодая женщина разговаривает с род-
ными, улыбается, иногда смеется, зна-
ет наизусть номер мобильного мамы, 
вспомнила о дне рождения брата и по-
здравила его по телефону. Плачет Оля, 
только когда ей показывают фото или 
видео дочки и сыночка: в реанимацию 
городской клинической больницы № 5 
с детьми вход заказан. 

ǑеǥǫǩǪ слуȳаǪ

Медики отмечают, что случай Ольги – 
редчайший, поэтому постоянно собирают-
ся консилиумы врачей-неврологов и реа-
билитологов. История болезни – на кон-
троле у чиновников областного Минздра-
ва, прошла телеконсультация с клиникой 
Института мозга в Екатеринбурге. Семья 
надеется, что Ольгу возьмут на реабилита-
цию либо в это учреждение, либо в феде-
ральный научно-клинический центр реа-
ниматологии и реабилитологии в Москве.

Родные молодой мамы побывали на 
приеме у первого вице-губернатора Евге-
ния Редина, им гарантировали бесплат-
ное юридическое сопровождение и рабо-
ту с социальными службами. В укорочен-

ные сроки проведут медико-социальную 
экспертизу для установления инвалидно-
сти, предоставят место в детсаду для стар-
шего ребенка.

Ǡрмарǫа ǣ помоȵь
– Оля – светлый, солнечный человек, ве-

рующий. Я принесла ей иконы, мы с ней 
поговорили и даже посмеялись, – расска-
зывает Елена Юдина, фельдшер здравпун-
кта «Трубодетали» . – Когда мы узнали, ка-
кая беда приключилась с Олей, то собрали 
немного денег, предприятие тоже оказало 
материальную помощь. Но сейчас любая 
копейка в семье не будет лишней. 

13 февраля на «Трубодетали» пройдет 
акция «С любовью в сердце»: заводчане ор-
ганизуют ярмарку выпечки и изделий руч-
ной работы. Все вырученные средства бу-
дут направлены на помощь семье Ольги 
Кошмар. Также можно оставить пожерт-
вования в отделе по связям с обществен-
ностью (заводоуправление, кабинет 104).

Родные Ольги предупреждают: в се-
ти появилось много мошенников, пыта-
ющихся заработать на горе семьи. Соби-
рать средства на лечение не требуется: ме-
дицинская помощь женщине оказывается 
бесплатно. Однако помощь семье все же 
очень нужна.

Ĕаīделили
и ĳолучили

ПОКОЛЕНИЕ

Виктор Махров
Выкса

Компания наградила учеников третьей 
школы Выксы за экологический проект.

Благодарственные письма и ценные по-
дарки от ОМК получили 13 школьников – 
участники экологического проекта «Раз-
деляй вместе с нами». Ребята реализовали 
его на грант конкурса «ОМК-Партнерство» 
вмес те со своим учителем Мариной Моди-
ной. Цель проекта – привлечь внимание го-
рожан к экологической обстановке в Выксе. 

На полученные от компании деньги ак-
тивисты установили в Центральном мик-
рорайоне урны для раздельного сбора 
мусора. В прошлом году школьники так-
же провели мастер-классы по сортировке 
отходов и показали, что у мусора может 
быть вторая жизнь.

– Ребята сами стали инициаторами про-
екта, его движущей силой. Они предлага-
ют идеи, а мы ищем способы и возможно-
сти для их реализации. Работа в этом на-
правлении точно продолжится, – расска-
зала Марина Модина.

 Что делать с мусором в Выксе – знают 
школьники © АРХИВ ШКОЛЫ № 3

đуĪна как глоток воīдуха
ēчастники акĶии «đ любовью в сердĶе» в āлаговеĹенске помогут семье 
Ęамсутдиновых

Благотворительная ярмарка пройдет 
14 февраля в заводской столовой. Здесь 
можно будет купить сувениры, изготов-
ленные воспитанниками детских садов 
и школьниками, а также сотрудниками 
БАЗ. Все вырученные средства пойдут на 
покупку инвалидного кресла-коляс ки для 
шестилетнего Владимира Шамсутдинова. 
Стоит она 214 тысяч рублей.

Мальчик родился раньше срока, 
на 29-й неделе, и его пришлось подклю-
чить к аппарату искусственной вентиля-
ции легких. Организм был очень слаб, 
случилось кровоизлияние в головной 
мозг. Позже медики поставили диагноз: 
последствия тяжелого гипоксического 
поражения центральной нервной систе-

мы и постгеморрагическая внутренняя 
разноуровневая гидроцефалия. 

Сейчас, в свои шесть лет, мальчик не 
может удерживать голову, говорить, са-
мостоятельно сидеть. Ольга Шамсутдино-
ва, мама Володи, делает все возможное, 
чтобы состояние сына улучшилось. Маль-
чик любит прогулки на свежем воздухе, 
но в последнее время выходить на улицу 
стали реже: женщине сложно удерживать 
подросшего ребенка на руках. Необходи-
ма специальная коляска, которую мож-
но регулировать под индивидуальные по-
требности мальчика. У самой Ольги нет 
возможности ее купить: она не работает, 
поскольку вынуждена все время посвя-
щать двоим детям.

½ Принять участие в благотворитель-
ной ярмарке могут все желающие: 
для этого нужно изготовить подел-

ки в красно-белой цветовой гамме и при-
нести их в отдел по связям с обществен-
ностью БАЗ до 13 февраля. Все вопро-
сы об акции можно задать по телефону 
8-34766-2-12-64.

Фонд «ОМК-Участие» 
ежегодно проводит 

благотворительную акцию 
«С любовью в сердце» 

в День влюбленных 
или рядом с этой 

датой.

ФАКТ

Ďрасота отрасли

КОНКУРС

Юлия Ларионова
Благовещенск

Сотрудница БАЗ вошла в первую пятерку 
на конкурсе «Леди арматуростроения».

Конкурс, который ежегодно организу-
ет медиагруппа Armtorg, в этом году про-
ходил в три этапа. Участницам – работни-
цам предприятий отрасли – предстояло 
подготовить эссе и рассказать о себе в фо-
то- и видеоформате. 

Анна Пестова, распределитель работ 
инструментального цеха № 7 БАЗ, пове-
дала о своем хобби – фотографии. «Ка-
меру практически всегда ношу с собой. А 
когда ее нет, фотографирую на мобильное 
устройство. Самые интересные кадры по-
лучаются не тогда, когда ты их ждешь, а 
совсем наоборот, когда не ждешь», – сооб-
щила девушка.

Кроме того, заводчанка рассказала жюри 
конкурса о своей волонтерской деятельно-
сти. «В какой-то момент приходит осозна-
ние того, что для ощущения полноты жиз-
ни чего-то не хватает, в какой-то момент по-
нимаешь – ты способен на что-то большее. 
Ты остро чувствуешь и видишь моменты, 
когда реально можешь помочь – и это не так 
сложно», – призналась девушка.

Конкурс проходил с сентября по де-
кабрь. В итоге Анна Пестова вошла в пя-
терку лучших представительниц отрасли 
и получила титул «Леди креативность». 
Первое место досталось Юлии Дороховой 
из Барнаула.

Родные и друзья 
Ольги Кошмар 
создали в сети 
«ВКонтакте» группу 
в ее поддержку. 
Перейти на нужную 
страницу вы 
можете по QR-коду.

Также вы можете узнать, какая помощь 
нужна семье, позвонив Любови Кошмар 
по телефону 8-912-779-33-77.

На выздоровление Ольги 
надеются родные, коллеги 
и даже незнакомые люди
© АРХИВ СЕМЬИ

ǐредставители фонда «ǏǍǋǔчастие»
вручили волонтерам компании почетные
грамоты за помощь в проведении 
благотворительныǶ акций в 2018 году.
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Ǐ ǰерǲǰективаǶ ǰредǰриȻтиȻ
?  Я работаю на Выксунском металлургическом заводе. Расска-

жите, пожалуйста, о перспективах развития нашего пред-
приятия.

! Перспективы ВМЗ зависят от того, насколько продукция за-
вода сумеет соответствовать требованиям клиентов – компа-
ний нефтегазового комплекса. 

На сегодня ситуация следующая. С одной стороны, к настоящему 
времени большая часть запланированных магистральных трубопро-
водов уже построена, строительство других близится к завершению. 
Это вызовет снижение спроса на трубы большого диаметра, что при-
водит к небольшому снижению загрузки производств труб большо-
го диаметра. С другой стороны, растет и продолжит расти потреб-
ность нефтегазовых компаний в трубах для добычи нефти и газа. Се-
годня увеличиваются протяженность нефтегазовых скважин и объе-
мы бурения, развивается добыча в труднодоступных частях страны, 
наращивает темпы переработка газа, в том числе запускаются но-
вые проекты по производству сжиженного природного газ. В связи с 
этим, по мнению экспертов отрасли, основной упор на новом этапе 
трубная промышленность должна делать на удовлетворении потреб-
ностей ТЭК в высокотехнологичных трубах и резьбовых соединени-
ях, используемых при разработке месторождений. ВМЗ развивается 
в соответствии с этим прогнозом.

Приведу факты, которые дают представление о том, что мы пред-
принимаем для того, чтобы обеспечить перспективы развития заво-
да. В 2019 году мы вводим в строй муфтовый цех. В первой половине 
года запускаем ТЭСЦ-1 – цех, который будет выпускать трубы насос-
но-компрессорного типа – продукцию, которую мы еще не делали. 
Около ЛПК будет построен комплекс по выпуску бесшовных нефтега-
зопроводных, линейных и нарезных труб. Рассматриваются вариан-
ты расширения производства стали.

Все это поможет удовлетворять потребности нефтегазовой отрас-
ли и должно обеспечить стабильность нашего завода.

Объем инвестиций, которые ОМК направит на развитие ВМЗ, пре-
высит 100 миллиардов рублей.

А узнать больше о планах развития завода вам помогут наша газе-
та «Территория ОМК» и корпоративный портал. Там размещается са-
мая свежая информация.
/Александр Барыков, управляющий директор ВМЗ/

Ǐ ǲиǬовыǶ тренаǧераǶ
?  Почему в физкультурно-оздоровительном комплексе ВМЗ так 

мало силовых тренажеров? Нет снарядов даже для базовых 
упражнений – приседа со штангой и становой тяги. Нельзя ли 
дополнить зал тренажерами?

! В настоящее время тренажерный зал ФОК оснащен профес-
сиональными тренажерами, позволяющими проводить тре-
нировки для всех основных групп мышц. В связи с ограни-

ченной площадью помещения оснащение тренажерного зала допол-
нительными элементами не представляется возможным.
/Сергей Матюков, начальник отдела по физкультурно-массовой работе ВМЗ/

 СПРАВКА

Центр помощи семьям, вос-
питывающим детей с инва-
лидностью, создала в Вык-
се общественная организа-
ция «Созвездие». Поддержку 
оказали Объединенная ме-
таллургическая компания, 
фонд «ОМК-Участие» и адми-
нистрация округа. Центр от-
крылся в конце прошлого го-
да. Здесь будут не только по-
могать семьям, но и зани-
маться защитой прав и ин-
тересов людей с инвалидно-
стью, их социализацией 
и другими проектами.

ЗДОРОВЬЕ

Анна Андреева
Выкса

ǁ лексей Кириллов, основатель «Института 
движения» и автор собственной методи-
ки, провел в центре «Созвездие» бесплат-

ную двухчасовую лекцию. На встречу с профессо-
ром пришли 17 человек – специалисты несколь-
ких учреждений города. В числе слушателей бы-
ли, например, сотрудники дома ребенка, социаль-
но-реабилитационного центра для несовершен-
нолетних, детского игрового центра «Пуговки», 
представители организаций здравоохранения. 

На практические занятия остались 13 чело-
век, включая команду центра «Созвездие». Здесь 
участники отрабатывали полученные на лекции 
знания. Алексей Кириллов познакомил специа-
листов с методами корректировки асимметрии 
костей черепа и первых шейных позвонков, а за-
тем они смогли опробовать эти методы друг на 
друге.

Кроме того, профессор осмотрел пятерых де-
тей, подопечных молодых специалистов в Выксе, 
с тем чтобы оценить результат работы и допол-
нить коррекционную программу, а также провел 
первичный прием трех новых пациентов – двух 
детей и одного взрослого.

После занятий и осмотра Алексей Кириллов и 
сотрудники «Созвездия» обсудили дальнейшие 
планы: в Выксе предполагается открыть кабинет 
по методике профессора. Уже до конца февраля 
два специалиста центра должны закончить пер-
вый уровень обучения и сдать экзамены. Также 
на базе «Созвездия» будет организован платный 
курс для всех желающих.

ĒфициалŀнĿе страницĿ ĒĐĎ
в социалŀнĿх сетŃх

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ǘеǤо Ǩǥесь тольǫо не уǨнаеȴь��

Алексей:
Приятная, интересная информация с красиво 

подобранными словами.
Екатерина:

Каким образом попали в Египет? Ведь он за-
крыт?
Читатель:

Кто вам сказал, что Египет закрыт? Туда толь-
ко чартеры не летают. А на регулярный рейс би-
леты продаются.
Екатерина:

А правильно будет «Шарм-эль-Шейх».
OSh:

Как раз нет. Это распространенная ошибка, а 
правильно все же «Шарм-эш-Шейх». Артикль 
«аль» (который есть в названии курорта) в сочета-
нии с разными словами читается по-разному – в 
зависимости от первой буквы в слове. Перед сло-
вами, которые начинаются на так называемые 

«лунные» буквы, артикль так и читается – «аль». 
Если же артикль стоит перед словом, которое на-
чинается на одну из так называемых «солнечных» 
букв, происходит ассимиляция, и в артикле появ-
ляется та буква, с которой начинается слово. Это 
происходит и с названием «Шарм-эш-Шейх»: ар-
тикль «аль» ассимилируется до «аш» или «эш».
Человек: 

Чего только не узнаешь на корпоративном 
портале!
Алексей:

Да какая вам разница? Что вы цепляетесь? Ав-
тор молодец, статья интересная.
Ксения:

Направление «избитое», когда открывала ста-
тью, думала: что нового можно рассказать про 
Египет? Ну пляж, ну рыбки. А оказалось интерес-
но. Никогда не задумывалась о том, где растет та 
самая Неопалимая купина. Оказалось – в Египте.

ОТКЛИК

ǓеорǩȻ ǩ праǫтǩǫа ǨǥороǣьȻ
Ĉзвестный профессор познакомил жителей Выксы с инноваĶионной 
методикой физического восстановления здоровья

ǋрасное море� Ȳǣетнȷе сǫалȷ

ś 2 ����� от �� января 2��� года

Ольга Кузнецова, менеджер по планированию и 
анализу производственных затрат БАЗ, провела 
отпуск в солнечном Египте. За несколько дней она 
успела прокатиться на джипе по пустыне, поднять-
ся на легендарную гору Синай и искупаться в при-
родном «аквариуме».

© АРХИВ ОМК

Юлия Ларионова
Благовещенск

ǐрǩроǥнȷǪ аǫǣарǩум
Планируя свой отпуск, я выбрала Еги-пет: давно хотела полюбоваться Красным морем. Известно, что ему нет равных в Се-верном полушарии с точки зрения разно-образия кораллов, растений, моллюсков и других морских животных. Невероятно богатый и красивый подводный мир дела-ет это море природным аквариумом. А во-да здесь кристально чистая.

Слышали о Красном море, наверное, все. Но ведь всегда лучше один раз уви-деть… И поэтому я купила тур в курорт-ный город Шарм-эш-Шейх на юге Синай-ского полуострова.
Перелет занял около пяти часов. Пер-вое, что я ощутила, выйдя из самолета на трап, – сухой и горячий воздух Египта. На небе не было ни единого облачка – толь-ко палящее солнце. Как я поняла позже, именно из-за сухого тропического клима-та жара здесь переносится легко. 

На ǥжǩпаǶ по песǫу
Я предпочитаю насыщенный активный отдых, а Шарм-эш-Шейх хорош тем, что здесь можно не только лежать на пляже, но и осматривать окрестности. Уже в пер-вые дни я отправилась на экскурсию. 
Все началось с утренней поездки на джипах в Синайскую пустыню, там же можно было прокатиться на верблюде, чтобы почувствовать себя настоящим бе-дуином. Кстати, прежде чем ехать в пу-стыню, нужно непременно взять с собой «арафатку» (головной платок. – Прим. ред.) и очки, чтобы защитить лицо от пе-ска. 

Путь по пустыне привел нас в красивей-ший цветной каньон, расположенный не-подалеку от Синайских гор. Ландшафт здесь очень причудлив и заставляет рабо-тать воображение: кому-то в нем видится лунный пейзаж, кто-то различает мисти-ческие фигуры в камнях. 

ǅороǤа ǫ ǍоǩсеȺ
Синайская пустыня знаменита не 

только разноцветным каньоном, 
здесь находится, к примеру, 
монастырь святой Екатери-
ны. Он расположен у под-
ножия горы Синай – поезд-
ка туда стала моей вто-
рой экскурсией.

Гора Моисея (это вто-
рое название вершины) на-
ходится в 80 километрах 
от города. Ежедневно сюда 
едут тысячи туристов. У под-
ножия горы стоит монастырь свя-

той Екатерины, отсюда паломники под-нимаются ночью на гору, чтобы встре-тить первые лучи солнца. 
Согласно библейскому преданию, имен-но на этой горе Моисей получил скрижали с ветхозаветными заповедями. Наше восхож-дение на гору тоже состоялось ночью. Гид сказал, что нужно надеть удобную обувь и взять с собой теплые вещи, так как на вер-шине прохладно. Трудный путь – он занял около трех часов – стоит преодолеть ради красоты, которую мы увидели на рассвете. А уже спустившись с горы, мы посетили сам монастырь, построенный почти пол-тора тысячелетия назад. Здесь нам пока-зали Неопалимую купину, в виде которой Господь впервые предстал перед Моисеем.

Ǎетоǥом поǤруженǩȻ
После экскурсий, которые требова-ли физических усилий, я решила немно-го отдохнуть непосредственно на Крас-ном море. Утром здесь можно наблюдать удивительную картину: тысячи катеров уносят в море любителей подводных по-гружений. Сначала собирается команда, и турис ты вместе с гидами на катере от-правляются на остров. 

Я тоже выбрала морскую прогулку на катере с дайвингом. Если вы ни разу не погружались под воду (как я), то рекомен-дую пробовать именно в этом месте. Все-му научат и все расскажут. Инструкторы выдают маски для дайвинга, ласты, труб-ки для кислорода... 
Вода в море невероятно прозрачная, а подводный мир поражает своим разноо-бразием: яркие рыбки, кораллы, морские звезды. 

ǓорǤоǣатьсȻ оǢȻǨательно
Когда мой тур близился к завершению, я решила самостоятельно, без экскурсово-дов, посмотреть город и его главные до-стопримечательности: большой цветок лотоса – символ мира и процветания, ме-четь, Старый рынок (правда, на самом де-ле он сравнительно молод, хотя и стилизо-ван под старину). 

Рынок выглядит как типичный восточ-ный базар: здесь есть и мелкие лавки, и 
крупные торговые центры, и мно-
жество кафе под открытым небом, 

где можно попробовать тра-
диционную еду. Торговаться 
на Старом рынке Шарм-эш-

Шейха не только принято, 
но и необходимо. Иначе 
вы рискуете серьезно оби-
деть местных продавцов, 

для которых этот процесс – 
и единственное за день раз-
влечение, и возможность 

обсудить свои домашние дела 
и обстановку в мире. 
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ǋрасное море� Ȳǣетнȷе сǫалȷ
Ольга ĊузнеĶова
 менеджер по планированию и анализу производственных затрат āĀЗ
 провела отпуск в солнечном ąгипте

Тоĳ�� достоĳриİечателŀностей
 Ǎонаǲтырȸ
ǲвȻтоǪ ǆкатерины

Мужская обитель основана в VI веке и счи-тается одной из древнейших в мире. Мо-
настырь построили на месте, где, согласно Ветхому Завету, Бог явился Моисею в виде Неопалимой купины – горящего, но не сго-рающего тернового куста. Интересно, что за всю свою историю монастырь ни разу не был подвергнут разграблению.

 ǗветноǪ канȸон
Когда-то здесь протекала полноводная ре-ка, но со временем она высохла, а создан-ное ее водами ущелье сохранилось. Ве-
тер придал камням причудливые формы. Красные, желтые, белые, серые и беже-
вые песчаные скалы своей окраской обя-заны железу и оксиду марганца. Это место называют «космосом на Земле»  – пейза-
жи здесь поистине инопланетные.

Ǆора СинаǪ
Вершина высотой 2 285 метров располо-жена на юге Синайского полуострова. Она имеет и другие названия: гора Моисея, го-ра Хорив, гора Тур. На вершине можно 
увидеть часовню IV века и Скрижали За-
вета – каменную плиту с записанными на ней Десятью заповедями. Подняться на го-ру можно пешком или на верблюдах.

Đарļрут

 ЦИФРА

Â�� тĿсŃч человек 
живут в Ęарм-Ľĸ-Ęейхе� ПреимуĹественно Ľто мужчины
 работаюĹие в сфере туризма� Также здесь можно встретить бедуинов b жителей пустыни
 ведуĹих кочевой образ жизни�

 ǍǴзеǪ ǓǴтанǶаǭона
Расположенный в центре Шарм-эш-
Шейха музей – единственный на курорте. Открылся он совсем недавно, в 2014 го-
ду. Экспозиция, как несложно догадаться, посвящена Тутанхамону  – фараон правил совсем недолго, умер в возрасте 18 лет, зато оставил после себя богатую гробни-цу: в 1922 году археологи нашли в ней 
более 1,5 тысячи предметов. 

 Ǐǲтров Ǔиран
Остров расположен в устье Акабского за-
лива между Саудовской Аравией и Египтом. В VI веке на этом месте находилось иудей-
ское княжество Иотав. В последнее время остров превратился в одно из самых попу-лярных туристических мест Египта. Побере-жье Тирана входит в состав национального заповедника Рас-Мохаммед – самого жи-
вописного места Красного моря.

СОВЕТ ПУТЕШЕСТВЕННИКАМ

  Совершая прогулки по Шарм-эш-Шейху, помните, что в египетских городах можно фотографировать все что вас заинтересу-ет, однако запрещено снимать местных 
жителей: Коран запрещает делать изо-
бражения людей.
  Самый популярный сувенир из Шарм-

эш-Шейха – папирус с изображением еги-петских богов. Однако здесь много подде-лок из листьев банана или рисовой бума-ги. Покупать сувениры лучше всего 
в специализированных точках продажи.

Красное море – 
единственный в мире 

крупный водоем,
в который не впадает 

ни одна река.

ФАКТ

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ǙарǭȹȴǙеǪǶ
(прежнее название – Офира) –
город- курорт на южной оконечности Си-найского полуострова. Современное на-звание города переводится с арабского как «Бухта шейха». Шарм-эш-Шейх раз-
деляет Красное море на два залива: Су-эцкий и Акаба. 

  Это место считается самым жарким в 
Египте. Здесь царит сухой пустынный тро-пический климат с очень маленьким ко-
личеством осадков. С северо-запада ку-
рорт защищен от ветров Синайскими го-
рами, а с юго-восточной стороны его омы-вает теплое Красное море. 

  Город тянется по побережью на протя-
жении около 35 километров. Неподалеку находятся еще два курорта – Дахаб и Ну-вейба. А всего в трех часах езды – город Таба на границе с Израилем.

УФА

ШАРМ-ЭШ-ШЕЙХ

БЛАГОВЕЩЕНСК

Благовещенск – Уфа автобус, 65 км, 1 часУфа – Шарм-эш-Шейх самолет, 3 470 км, 4 часа 48 минут

Видеозапись
лекции профессора 
Кириллова, прошедшей
в центре «Созвездие», 
опубликована
на YouTube.
Вы можете найти
ее по QR-коду.



Присылайте свои фотоработы на электрон-
ный адрес gazeta@omk.ru. Пожалуйста, 
обязательно укажите в письме свои имя
и фамилию, должность и место работы,
а также напишите несколько предложений 
о том, где и когда был сделан снимок.

ǃȷпал ǩ лежǩт
На календаре b середина зимы
 а в фотоконкурсе b
первый снег� Āндрей Āрасланов
 ведуĹий 
спеĶиалист по организаĶии железнодорожных 
перевозок ЧМЗ
 сделал снимок в октябре
 когда 
берег пруда в чусовском парке стал белым�
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǋнǩǤа
Ǔонǩ ǂьȺǨен�
¡ǉнтеллеǫт-ǫартȷ�
Рекомендует Екатерина Боброва,
специалист по дизайну 
копировально-множительного 
центра ВМЗ

От своих более опытных коллег-дизайнеров я 
часто слышала об mind-картах как о хороших 

помощниках в работе. А с недавних пор я сама ста-
ла их поклонником. Это достаточно простой ин-
струмент, который помогает быстрее обрабаты-
вать информацию, генерировать идеи, с большей 
пользой тратить свободное время, повышать эф-
фективность работы – и личную эффективность.

Использование таких карт – творческий про-
цесс: их можно нарисовать на большом листе бу-

маги, применяя все свои художественные навы-
ки. Но если вы хотите сэкономить время, можно 
воспользоваться онлайн-картами, которые лег-
ко найти в Интернете. Рекомендую: применяй-
те mind-карты в работе. Они помогут вырабаты-
вать идеи, готовиться к презентациям, конспек-
тировать лекции, фиксировать и запоминать 
большие объемы информации, а также плани-
ровать рабочий день, контролировать ход рабо-
ты над проектом. Для работы с mind-картами ну-
жен простой офисный инвентарь – флипчарт или 
магнитная доска.

Тони Бьюзен – человек, который придумал 
mind-карты, а его книга «Интеллект-карты. Пол-
ное руководство по мощному инструменту мыш-
ления» – первоисточник в этой сфере. Советую 
ее всем тем, кто хочет оптимизировать рабочие 
процессы, попутно открывая что-то новое и про-
качивая свои творческие навыки.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

АФИША    Ńнварŀ b февралŀ

ǃȷǫса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Жизнь в твоих руках». Фото Ва-
лентины Илларионовой (Выкса).

«Новогодний натюрморт». Ра-
боты выксунских художников. 

Мастер-классы в музее истории 
ВМЗ

27 января – «Зимний день», 
объемное панно.

События в ДК имени Лепсе
26 января, 12:00 – клуб выход-

ного дня.
27 января – открытие Года те-

атра.
30 января, 18:00 – шоу росто-

вых кукол «Щенячий патруль».

Встреча с писателем
26 января, 13:00 – встреча с Ни-

колаем Свечиным, автором исто-
рических детективов. Дом книги 
(микрорайон Центральный, 20).

Хоккейный матч
3 февраля, 13:00 – «Металлург» 

(Выкса) против «Княгинино». 
ФОК «Баташев-Арена».

ǘусоǣоǪ
Спортивные события

26 января, 12:00 – первенство 
района по лыжным гонкам сре-
ди предприятий и учреждений. 
Лыжная база «Металлург».

26 января, 10:00 – первенство 
Пермского края среди детско-юно-
шеских клубов. СОК «Чусовской». 

27 января, 10:00 – игры школь-
ной баскетбольной лиги «КЭС-
Бас кет». СОК «Чусовской». 

Культурные события
Выставка «Вся жизнь в искус-

стве». КДЦ. 
25 января, 10:00–18:00 – Татья-

нин день. Краеведческий музей. 
2 февраля, 18:00 – «Караоке- 

баттл». КДЦ. 
17 февраля, 12:00 – фестиваль 

патриотической песни «Россия 
в сердце моем». КДЦ. Заявки на 
учас тие: kdzchusowoi@mail.ru.

ǁльметьеǣсǫ
Концерт

7 февраля, 19:00 – концерт 
Фирдуса Тямаева. ДК «Нефтьче».

Спектакли в драмтеатре
2 февраля, 18:00 – «Тысяча 

первая ночь». 
8 февраля, 18:00 – «Дом мечты». 

«Культурная среда»
Каждая суббота, 15:00 – теат-

ральные мастер-классы. Улицы 
города.

ǂлаǤоǣеȵенсǫ
Концерты 

3 февраля – Рустам и Лейла Га-
лиевы. Городской ДК.

9 февраля – рок-группа 
Nazareth. Концертный зал «Огни 
Уфы» (Уфа).

Фестиваль
2 февраля – «Необычные ка-

тательные аппараты». Зимний 
парк ТЦ «Мега» (Уфа).

Спектакли
1 и 24 февраля – комедия «Па-

лата бизнес-класса». Драмтеатр 
(Уфа).

5 и 21 февраля – драма «Уни-
женные». Молодежный театр 
(Уфа).

ǘелȻǢǩнсǫ
Концерты

27 января – «Дорогой длин-
ною». ДК железнодорожников. 

27 января – «Маэстро аккорде-
он». Зал имени Прокофьева.

1 февраля – «Смерть чиновни-
ка, или Эпизоды из жизни мило-
стивейших государей». Опера, 
клоунада-фантасмагория. Зал 
имени Прокофьева. 

Спектакли в театре драмы 
26 января – «Земля Эльзы» и 

«Продавец дождя».
29 января – «Сейчас или никог-

да».

Спектакли в Молодежном
театре

29 января – «Собачье сердце».
30 января – «Капитанская доч-

ка».
31 января – «Бунин. Рассказы».

Спектакли в Камерном театре 
26 января – «Мой внук Вениа-

мин».
27 января – «Рай».
29 января – «Очень простая 

история».
30 января – «Спасти камер-юн-

кера Пушкина».

Спектакли в Новом художе-
ственном театре

26 января – «Женская гример-
ка».

29 января – «Гроза».

Спектакли в ДК железнодорож-
ников

27 января – «Близкие люди». 
Гастроли.

Цирк
26 и 27 января – «Парад дрессу-

ры и экзотики».

Ďак ĳолучитŀ грант
на волонтерский ĳроект�
ǘитайте в следующем номере газеты.
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